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股票高手顿悟是真的吗

顿悟是真的，我的学历只有初中水平，很多道理我不懂，师父第一次对我说：你现
在还没有交易信仰，是不会明白这些的，无知者无畏。你不知道你不知道，等到你
知道自己不知道了才会明白的。他给我开了书单，让我去照着学，因为他也不知道
怎么讲。当时的书单是艾略特波浪理论，道氏理论，日本蜡烛图技术，期货市场技
术分析分析，以及专业投机原理。我在遇到他之前，没有学过任何交易书籍，是一
位师父带我打板的，其实我看不懂K线图，但是我懂得阴阳理论，我是数红绿量柱
的，当时大盘环境也很好，所以我也做的非常顺手，非常飘。我自认为自己手握几
百万，每天抓得住板，非常牛逼！讲话非常狂。师父问我的第一句话是：“你知道
利弗莫尔吗”，我说我只知道佛山无影脚。他让我去看股票大作手回忆录，然后对
我说了上面的那段话。

书最快回来的是专业投机原理和艾略特波浪理论。我把这两本书看完了，觉得很没
用，尤其是专业投机原理，我看完了一遍之后就扔了，到现在我不记得它里面说的
是什么。波浪理论，在我缠论朋友的画图下，我明白了波浪理论。

这期间我先赚后赔，亏完了钱，亏到没脾气。后来我又把其他的书看完了，非常感
动，我说我真的是无知者无畏。如果早点遇到师父，看这些书，我是不是可以不用
亏这么多钱。师父给我说：“交易没有巧，更不需要太多知识，你只要知道，涨了
怎么做，跌了怎么做就可以了。”为这句话，我苦苦学习三年，直到遇见丁圣元先
生，他说：“技术分析不是让你学明白了就能上天入地，天天涨停板，知道明天涨
停还是跌停，它是让你做好当下的应对！”这时候我顿悟（顿时明白，不是本问题
你说的顿悟的意思）交易就是这么简单，处理好当下就行啊！可怜我师父给我说了
这么久，一直重复问我：涨了你怎么做，跌了你怎么做！

现在我回答，为什么交易员是真的顿悟而不是渐渐悟了。那是因为我们的知识储备
不够，等到学历和阅历足够的时候，就会一刹那的明白了，这就是顿悟。我前几天
还对师兄说：我第一本书看的就是专业投机原理，可是我现在还是没啥印象。他说
：你让一个幼儿园的学生去读大学课程，那真是天才啊！这句话是不是很形象地说
明了，什么层级学习什么样的道理？所以就会有了顿悟的感觉？顿悟就是你所知的
，从基础到本质，一眼就能洞悉本质了。为什么只有高手才能做到真的顿悟，一张
白纸的人，你让他怎么顿悟！

回答这个问题前，我看到我朋友的文章，他说交易者的境界是这样的：无知者无畏
，求胜，爆发（厚积薄发），遵守规则，培养执行力，最后才是交易的信仰。我现
在也才懂得师父说我：无知者无畏，然后你才知道你不知道，你知道你不知道，然
后进入你不知道自己知道，最后才是知道。知道很难，因为知道是从行道来。行道
是从知道来，这两个是一体的，所以我特别烦那些动不动就讲修心养性的。一个交
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易员，要么由术悟道，要么因道入术，也可以混着来，也就是学中悟，悟中学，用
不着割裂，更没有哪个更高级，更不用说那些和我一样，连基本功都还没打好的人
，你想让他背会了金刚经就拿金融市场当提款机？

顿悟就是明白了一切，绕了一大圈之后终于明白，化繁为简，心中有道，手中无道
。

股市的终极真理是什么

感谢头条邀请。

股市，从大宏观概念上看，分类很多，比如一级市场，一级半市场，二级市场等，
大多数投资者说的股市都指的是二级市场。

有几个观点大家可以一起多聊聊。

股市，我们多指二级市场交易市场部分。从当前估值看，这更是一级市场的定价功
能，也就是上市前的估值定价。已经开始在二级市场交易的股票，说句老百姓的话
，就是当前都是没有估值价值的，因为一级市场不可能把估值留一部分给二级市场
的人的。

那么二级市场拿到的股票是不是没有估值价值的呢，严格说，就是，这指的是静止
看市场。那么二级市场干什么，难不成都是在赌博，也不算是。

二级市场是发掘未来估值的地方。比如一个股票上市几年之后，他的业绩和基本面
发生了变化了，那么他的估值就会超过上市的时候股价。所以二级市场的投资者多
数承担的都是未来不确定性。

这也是有些股票为什么二级市场给了他那么高的估值，就是因为赌他未来几年的情
况会和上市的时候比有很大的变化，但是等到变化的时候，就不是现在的价格了，
所以就要现在开始下手。

所以二级市场更看重的是未来，这也是为什么二级市场对一些概念出来，马上就上
涨。因为你看现在的价值啥也没有，但是未来如果真的变化了，那么股价就是和现
在不同。

二级市场除了给未来定价和估值之外，还有一个功能就是交易功能。因为现在看估
值没有优势，这些股票总不能都放在那里不动啊。这个时候，很多人就想到了很多
的吸引人交易的方式。A股是全世界二级市场交易最活跃的地方，没有未来估值能
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力，要发挥交易功能，就必须创造交易赚钱效应。也就是说，只要可以赚钱，在交
易中赚钱，就没有人来关心价值本身了。这些就构成了二级市场的估值和交易两大
部分。

二级市场上的估值派和交易派就好像华山派的剑宗和气宗，同属于二级市场，但是
双方之间谁都和谁不在一起，大家各玩各的。

所以，如果，你是持有的二级市场的估值部分股票那么研究未来的多年的变化，才
是你需要做的功课，放弃交易的想法。如果你持有二级市场的交易部分的股票那么
就研究交易本身的变化，这才是你需要做的功课，放弃估值的想法。

交易，不能给股份本身和市场本身带来价值，就是资金的转换，他的钱到你这来了
，你的钱去别人那里去了。也就是你卖出的价格，比你的买入价格高，就是成功的
交易。

现在市面上更多的都是交易，而不是估值本身，因为估值或者再估值，这需要的专
业知识和行业知识，一般的百姓根本就望尘莫及，所以大家都在做交易。或者明面
上是估值，实际上是交易。最怕的是玩的是交易，但是最后下跌了，坚持的时候靠
的是估值。

交易，就是人多的地方赚差价，遇到比你胆大出价高的，你就是赢家，如果遇到另
外一个出价更高的，那他也是赢家，最后，出价的人肯定是输家。

就好像我们玩比大小，有的时候你手里是个A，牌面很大，但是可能不会赢钱，因
为别人都看到了你的牌大，所以都不下注了。但是玩两张牌，一个牌是盖住的，那
么你的A就不一定是最大了，除非你两个A，否则我两个2都可以赢你。

所以股市里面的交易过程中有些数据是透明的，有些数据又不是透明的，这样大家
才有下注的必要性。

股市杀逻辑是什么意思

杀代逻辑表企业的经营基本面和态势都发生了变化，这种变化不是经营过程的小波
动，而是内在逻辑的变化。

比如，某企业连续几年增长，而在遭遇市场天花板之后，增速放缓，作为成长股，
就要遭遇逻辑杀，估值中枢会下降。

再比如，某企业主营业务增长乏力，市场估值中枢处于低位，但另一新业务收入逐
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渐增长，并且被市场认可，市场先生重新给予成长股的估值，但随后新业务的发展
失败，逻辑证伪，遭遇逻辑杀。
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